

[Dagoberto Arestuche Fernández](#)



El armamento exhibido en el Museo Memorial Playa Girón, en general incluye a las naves aéreas, las que fueron retocadas para la ocasión de una Jornada que promete ser inolvidable. Fotos: Cortesía de la fuente

El [Museo Memorial Playa Girón](#) viste sus mejores galas para iniciar por todo lo alto la Jornada por el Abril Victorioso de 1961, ocasión en el que el pueblo cubano, encabezado por el invencible Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, derrotó de forma aplastante a las hordas mercenarias formadas, pagadas y entrenadas por el gobierno de Estados Unidos.

La fecha de inicio está señalada para el próximo día 15 y se extenderá hasta el 21 con importantes actividades en esa institución cultural y su entorno, escenario principal de la primera derrota del Imperialismo yanqui en América Latina.

Fundado el 19 de abril de 1976, con la presencia del Máximo Líder de la Revolución Cubana, lo presiden dos grandes salones de muestras, en los que aparecen las fotografías de los 156 Mártires que cayeron del 16 al 19 de abril en la epopeya bélica en Girón, Playa Larga y en otras áreas aledañas defendiendo, de Patria o Muerte, el derecho de los cubanos a ser libres y soberanos, a defender su dignidad patria y a su bella bandera tricolor, así como a su sistema socialista.

Museo Memorial Playa Girón viste de gala

Última actualización: Viernes, 05 Abril 2024 11:25

Visto: 40

También habrá muestras de los cinco civiles -tres mujeres, un niño y un hombre- asesinados impunemente por la metralla invasora.

Museo Memorial Playa Girón viste de gala

Última actualización: Viernes, 05 Abril 2024 11:25

Visto: 40





Nuestros Héroes y Mártires

de la epopeya bélica de Girón están evocados en cada arma y pieza artillera y en el valor titánico de quienes las empuñaron y, con ellas, hicieron morder el polvo de la derrota al enemigo mercenario.

A los encuentros con los visitantes locales y foráneos que habitualmente llega por esos días a esta zona del país, municipio matancero de Ciénaga de Zapata, se añadirán encuentros con organizaciones diversas, estudiantes y trabajadores de las nuevas generaciones que escucharán de los labios de museólogos y investigadores interesantes anécdotas de lo ocurrido en la entonces inhóspita zona antes y después del Primero de Enero luminoso de 1959.

Además, habrá charlas, intercambios y se contarán anécdotas por los héroes cubanos que participaron durante la agresión mercenaria como parte de las tropas de milicianos y miembros de las incipientes y gloriosas Fuerzas Armadas Revolucionarias y valerosos combatientes del Ministerios del Interior.



Igual de importante será la apertura de la Muestra del Mes, que en esta oportunidad se nombrará Soldado de Blanco en Girón, dedicada a un combatiente de la cercana provincia de Cienfuegos que fungiera como sanitario durante los combates en las arenas de Playa Larga y Playa Girón.

El museo, explicaron Dulce María Limonta del Pozo y Alberto García Ramos, directora e investigador de la institución, respectivamente, con miras a realizar una mejor presentación de sus objetos restauró adecuadamente el armamento exhibido: aviones, bazucas, morteros, ametralladoras, rifles, y otros objetos, incluida la barcaza, medio

Museo Memorial Playa Girón viste de gala

Última actualización: Viernes, 05 Abril 2024 11:25

Visto: 40

aéreo y vehículos de combates del enemigo que, junto a sus portadores, mordieron el polvo de la derrota ante el fuego de las fuerzas revolucionarias cubanas.

Museo Memorial Playa Girón viste de gala

Última actualización: Viernes, 05 Abril 2024 11:25

Visto: 40





Sus imágenes perpetúan la

presencia de cada uno de ellos en el hacer de cada cubano digno, que respeta a quienes defendieron con plomo y fuego a su Patria.

Este centro ha sido objeto de importantes visitas, pues además de Fidel se incluye el actual presidente cubano Miguel Díaz-Canel Bermúdez, el extinto Comandante de la Revolución Juan Almeida Bosque junto a Kacho, afamado artista de las artes plásticas.

Así como ministros de Cultural, como Alpidio Alonso, además de Lizz Alfonso, directora del Ballet Nacional de Cuba, Dagmar García -una de las científicas que participaron en las vacunas Soberana y Abdala contra la COVID 19-, el agente Serpa de los Órganos de la Seguridad del Estado, y el Eurodiputado Manu Pineda.



También lo visitaron Glorias del Deporte en el país, como los boxeadores y dobles monarcas olímpicos Julio César la Cruz y Arlen López, así como los peloteros Víctor Mesa y quienes integran el equipo de los Cocodrilos de Matanzas. Todos distinguidos por la presencia siempre de quienes participaron directamente en las batallas del Abril Victorioso, incluido el combatiente cienfueguero Máximo Ramón Jaureguí, cuyos restos mortales fueron hallados recientemente en las propias arenas de Playa Girón.

En el año 2023 visitaron esta institución cultural 14 824 personas, de ellas 7 018 nacionales y 7 806 extranjeros. En los meses transcurridos de este 2024, lo han hecho 4 421, de los cuales 3 420 son foráneos, y 1001 de casa.

Museo Memorial Playa Girón viste de gala

Última actualización: Viernes, 05 Abril 2024 11:25

Visto: 40



La visita al Museo Memorial Playa Girón no solo será un eterno recuerdo por su contenido histórico, sino la vivencia de lo acontecido en aquella acción bélica, trascendental para todos los cubanos, en particular para quienes defendieron con plomo y fuego el suelo y la dignidad patriótica de muchos de los mejores hijos de Martí y Fidel.